

勝つ

NKE③

三重苦
02年3月期20億2000万円、03年3月期16億700万円。NKEの売上高は21世紀の始まりとともに急速下に転じた。01年3月期に39億1000万円の過去最高を記録した勢いが突然翳った。

「三重苦の時代だった」と会長の中村圭一は今も当時を忘れていない。「マネジメントに弱いという自覚があつたにもかかわらず脇があがかつた」と、対応が遅て前向きに考えている。

事業部長が退社

当時、NKEは省配線機器を中心とした電子事業部

突然襲つた危機 一丸で克服

会社を立ち上げたのだ。開発などのスタッフもNKE

を離れ、新会社で省配線機器を手掛けるようになつた。ライバル出現の一方で、NKEは開発やメンテナンス部隊など多くを失う苦境に陥つた。同事業の壳道一だった。「製品開発が

回想する。この件は係争となつて現在も続いている

が、これを機に知的財産保護を前面に打ち出すように

社会全体へ行き渡つた危機感だが、好調だった時代の著

えがあつたからこそ九死に一生を得られた格好だつた。

売上高は04年3月期が17億3000万円、05年3月期が20億5000万円とよ

うやく回復軌道に乗つた。圭一や道一、そして社員から新生の2文字が口をつき始めた。(敬称略)

●2014年の『新生』に向かって

甘かつたマネジメント

中堅・中小・ベンチャー

三重苦

02年3月期20億2000万円、03年3月期16億700万円。NKEの売上高は21世紀の始まりとともに急速下に転じた。01年3月

期に39億1000万円の過去最高を記録した勢いが突然翳つた。

「三重苦の時代だった」と会長の中村圭一は今も当時を忘れていない。「マネジメントに弱いという自覚があつたにもかかわらず脇があがかつた」と、対応が遅て前向きに考えている。

事業部長が退社

当時、NKEは省配線機

器を中心とした電子事業部

を離れ、新会社で省配線機

器を手掛けるようになつた。

ライバル出現の一方で、NKEは開発やメンテ

ナンス部隊など多くを失う

苦境に陥つた。同事業の壳

道一だった。「製品開発が

ようやく回復へ

一方、機器事業部も20億

円の売上高が12億円とほぼ半減した。多くの製造業が

そうであつたように、自動

機の不振は産業界の中堅

企業の背景にある。「量産

のための自動機の需要は全

部中国に行ってしまった」

と、圭一は日本のモノづく

りの形態が変化したことを

感じ取つた。とはいえる

「技術者確保適正ノづくり支援企業」と

いう会社の軸足を変える

ことは現在もない。

苦境を乗り越えたのは会

社全體へ行き渡つた危機感

だが、好調だった時代の著

えがあつたからこそ九死に

一生を得られた格好だつた。

売上高は04年3月期が17

億3000万円、05年3月

期が20億5000万円とよ

うやく回復軌道に乗つた。

圭一や道一、そして社員か

ら新生の2文字が口をつ

き始めた。(敬称略)



▲-----
当時の自動機の生産現場(一気に受注がなくなった)
できず、製品メモリテナンスができる
と自動機を中心とした機器事業部の、2事業部制を探用していた。01年3月期の売上高39億円強の内訳は電子事業、機器事業のどちらも約20億円だった。

そして事件は突然起つた。収益の大きな柱だった省配線機器で、開発から販売まで事業を統括していた電子事業部長が退社し、新

た。「技術者確保に走り回り、混乱を抜け出すまでに2年かかった」とは現在もない。